


Валерий ВалентиноВ

По традиции в нём приняли уча-
стие представители политической и 
бизнес-элиты региона, духовенство, 
предприниматели, деятели куль-
туры. Вечер проводился с целью 
сбора средств, предназначенных для 
адресной помощи особо одарённым 
детям, многие из которых оказались 
в трудной жизненной ситуации.

Открыли вечер губернатор Алек-
сей Гордеев и его супруга Татьяна 
Гордеева. Глава региона выразил 
уверенность в том, что мир держится 
именно на неравнодушных людях.

-Тот человек, который способен 
делать добро, - это сильный и само-
достаточный человек, основа нашего 
государства, - отметил губернатор.

Ведущие вечера – актёры театра 
и кино Елена Корикова и Сергей 
Астахов – назвали адреса достиже-
ний, которые состоялись благодаря 
средствам, собранным в прошлом 
году.

Так, Дмитрий Боровиков, ученик 
Бутурлиновской школы искусств, в 
прошедшем году стал лауреатом I пре-
мии в номинации «Баян-аккордеон» 
Воронежского регионального кон-
курса юных исполнителей класси-
ческой музыки, а также получил 
возможность пройти мастер-класс у 
народного артиста России, профес-
сора академии Гнесиных Фридриха 

Липса. А Оля Пожилых, воспитанни-
ца воронежской школы искусств № 
2, стала лауреатом международного 
фестиваля народной песни и при-
няла участие в десятых молодёжных 
Дельфийских играх России. Кроме 
того, сразу два цирковых коллекти-
ва из Воронежской области смогли 
приобрести новое оборудование для 
своих студий.

Два адресата благотворительной 
помощи выступили перед гостями 
вечера. Это ученица Воронежского 
музыкального колледжа, дипломант 
Международного телевизионного 
конкурса юных музыкантов «Щел-

кунчик» 2011 года, лауреат россий-
ских и международных конкурсов По-
лина Махина. А за ней на сцену вышел 
ученик Воронежского музыкального 
колледжа, лауреат многочисленных 
конкурсов, стипендиат Российского 
Детского фонда и именной стипендии 
народного артиста России Вячеслава 
Овчинникова, обладатель премии 
правительства Воронежской области 
Никита Лукинов.

На вечере были представлены 
картины, написанные пациентами 
областного Центра реабилитации 
детей и подростков с ограниченными 
возможностями «Парус надежды». 
Желающие приобрести их и тем 
самым сделать первый благотвори-
тельный взнос этого вечера нашлись 
сразу же.

На традиционном благотвори-
тельном аукционе в качестве лотов 
были выставлены золотые наручные 
часы и юбилейная золотая монета 
от главы региона и коллекция из 15 
серебряных медалей с отчеканенны-
ми иконографическими сюжетами 
от митрополита Воронежского и 
Борисоглебского Сергия, а также 
работы известных воронежских 
художников, мастеров живописи, 
графики, скульп туры и декоративно-
прикладного искусства. Помимо 
приобретения лотов были сделаны 
дополнительные пожертвования.

Собранная на нужды особо ода-
рённых детей сумма составила 37 
млн. 275 тысяч рублей – больше, чем 
в ходе двух предыдущих губернатор-
ских Рождественских вечеров вместе 
взятых (8 млн. рублей в 2010 году и 
12 млн. 100 тысяч рублей в 2011-м). 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер переменного на-
правления, умеренный; температура -3…-8.

18 января по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер переменного направ-
ления,  умеренный; температура ночью -7…-12, при 
прояснениях местами до -17,  днём -4…-9.

19 января по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер переменного направ-
ления,  умеренный; температура ночью -7…-12, при 
прояснениях местами до -17,  днём -4…-9.
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Никелевый конкурс
В первом квартале этого года состоится конкурс на право 

пользования Еланским и Елкинским участками никелевого 
месторождения, которые находятся в Новохопёрском районе 
Воронежской области. Такое распоряжение уже подписано 
премьер-министром Владимиром Путиным. Губернатор Алексей 
Гордеев пообещал оказывать инвестору поддержку. На победу 
в конкурсе уже претендуют две крупные фирмы: Уральская 
горно-металлургическая компания и ГМК «Норильский ни-
кель». Последняя в случае победы пообещала инвестировать в 
этот проект 1,2 миллиарда рублей.

Юрий Исаев остаётся при финансах
На пленарном заседании Государственной думы шестого 

созыва депутат от Воронежской области, член Генерального 
совета партии «Единая Россия» Юрий Исаев назначен 
заместителем председателя комитета Госдумы по финансовому 
рынку. Напомним, что в Госдуме пятого созыва депутат также 
занимал должность зампреда комитета.

Генеральская проверка
На прошлой неделе в Воронеже побывал командующий 

войсками Западного военного округа генерал-полковник 
Аркадий Бахин, сообщает пресс-служба ЗВО. На авиабазе 
«Балтимор» и полигоне «Погоново» он провёл занятия с ру-
ководством органов военного управления Западного округа. 
Офицеры, в частности, ознакомились с тем, как на «Балти-
море» организована подготовка лётного состава к вылетам и 
обеспечивается безопасность полётов. В ходе занятий лётчики 
объединения ВВС и ПВО также выполнили практические вы-
леты на самолётах Су-24М и Су-34 с боевым применением на 
авиационном полигоне «Погоново».

Монтируется новый комплекс
На новом мясоперерабатывающем комплексе в Верхнехав-

ском районе, который является инвестпроектом группы компа-
ний «Талекс», начались пусконаладочные работы, а во втором 
полугодии планируется выход предприятия на получение при-
были. Об этом на встрече с губернатором Алексеем Гордеевым 
сообщил председатель совета директоров ГК «Талекс» Алексей 
Тотунов. Он также пояснил, что весной этого года «Талекс» 
закончит благоустройство прилегающей к заводу территории 
и начнёт строительство служебного жилья для сотрудников, 
которые будут работать на предприятии.

С иконой на вертолёте
В Воронеже прошёл необычный крестный ход – воз-

душный. Икона Божией Матери «Взыскание погибших» 
пролетела над Воронежем на вертолёте. Епархиальный от-
дел по защите материнства и детства приурочил крестный 
ход к памяти 14000 младенцев, убитых царём Иродом в 
Вифлееме, согласно библейскому преданию. Целью такого 
шага стала проблема большого числа абортов. «Для нашей 
страны 14000 – роковая цифра, ведь у нас столько же абортов 
делается ежедневно», – отметил настоятель храма в честь 
иконы Божией Матери «Взыскание погибших» протоиерей 
Алексий Спицын.
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Светлана Шамакина

Хотя подобное мероприя-
тие проходит в Воронеже уже 
более десяти лет, но именно 
это собрало рекордное чис-
ло участников – более двух 
тысяч человек. Голубево-
ды, приехавшие из разных 
уголков страны, представили 
разнообразные живые кол-
лекции. Всего на выставке от-
мечено более 50 пород перна-
тых. Среди них такие 
редкие, как «дутыши», 
«английские парико-
вые», «воронежские 
чистые». Разведение 
голубей – увлечение 
для людей разного 
возраста .  Самому 
юному голубеводу - 
семь лет, самому стар-
шему – девяносто. 

П р е д с е д а т е л ь 
област  ного  клуба 
голубеводов-любите-
лей Александр Пеш-
ков 49 лет занимается 
разведением и селек-
цией голубей и счита-
ет, что, если с детства 
человеку привить лю-
бовь к этим птицам,  
то он станет добрее и 
к окружающим. 

- Голуби воспитывают ува-
жение и заботу о своих близ-
ких, - уверен он.

Голубеводы-ветераны отме-
чены золотыми, серебряными 
и бронзовыми наградами. По-
бедителем стал уроженец Во-
ронежа Георгий Якубинский. 
Он получил приз за голубя 
породы «орловский турман», 
который, по оценкам судей-
ской коллегии, получил  наи-
высший балл выставки – 95. 

Любовь и голуби
В минувшие выходные дни в Доме культуры  
имени 50-летия Октября состоялась региональная 
выставка-ярмарка голубей.

В кандидаты – без подписей
Теперь политическим партиям не нужно собирать под-

писи в поддержку своих кандидатов в губернаторы. Такой 
проект федерального закона «О внесении изменений в За-
кон об общих принципах организации законодательных 
(представительных) и исполнительных органов госвласти 
субъектов РФ» внёс на рассмотрение в Государственную 
думу Президент РФ Дмитрий Медведев. А вот количество 
подписей для самовыдвиженцев теперь будут определять 
региональные власти. «Кандидатам, выдвинутым в порядке 
самовыдвижения, необходимо будет собрать подписи изби-
рателей в количестве, определяемом законом субъекта РФ», 
- говорится в пояснительной записке. 

Сербское покушение
Скандальная новость о покушении на высшее руководство 

Сербии прошла в ряде сербских СМИ. Так, по данным газеты 
«Блиц», МВД Сербии получило предупреждение о подготовке 
покушения на президента страны Бориса Тадича, патриарха 
Иринея, главу МВД Ивицу Дачича и директора полицейской 
службы Милорада Вельовича. За неделю это уже второе 
предупреждение в адрес руководства страны. До этого в городе 
Баня-Лука полицией были обнаружены оружие и взрывчатые 
вещества, которые по версии следствия готовились для 
покушения на президента во время его визита с патриархом в 
этот город.  
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Выставка, подготовленная 
членами общественного Со-
вета по охране исторического 
наследия («ЭКОС»), вызы-
вает удивительное, ни с чем 
несравнимое чувство. Вернее, 
сравнить можно: ощущение, 
что фантастическая «машина 
времени» перенесла тебя на 
40-50 лет назад. 

Предметы обихода, мебель, 
домашняя утварь, одежда, об-
увь, игрушки твоей юности 
и молодости не на экране 
документального кино, а вот 
они рядом – на полках и ви-
тринах комнат, в доме на улице 
Ф.Энгельса. Ты на них смо-
тришь, трогаешь руками и не 
веришь происходящему – как 
всё это могло сохраниться в 
наше бурное время? 

Надо сказать огромное 
«спасибо» энтузиастам, ко-
торые пытаются сберечь для 
потомков приметы середины 
ХХ века. Признаемся, что 
большинство из нас не об-
ращают на них внимания, и 
когда начинаем разбирать 

личные архивы или чистить 
от всякого старья кладовые, 
то безжалостно выбрасываем 
отслужившие и немодные 
сегодня вещи на свалку. Кому 
нужен этот хлам?

Конечно, при скученности 

нашего житья хранить его 
негде, да вроде бы и незачем. 
Вот и пытаемся не отстать от 
моды и побыстрее заменить 
старинные дубовые комоды 
на «стенки» из современных 
материалов, из кухни вы-

бросить кастрюли и чугунки. 
При нынешнем развитии 
электроники оказались не 
нужны громоздкие неуклю-
жие телефоны, проигрывате-
ли, телерадиолы, виниловые 
пластинки. 

Сегодня не найдешь собира-
телей почтовых марок, откры-
ток или спичечных коробков. А 
ведь эти крохотные миниатюры 
рассказывали о достопримеча-
тельностях страны, её истории, 
достижениях в области науки 
и техники, искусства и спорта. 
Они вносили свою лепту в вос-
питание патриотизма народа. 

Люди старшего поколения 
помнят, сколь бережно хра-
нились семейные альбомы с 
фотографиями родных и близ-
ких, всевозможных семейных 
праздников и общенародных 
торжеств. Это были докумен-
тальные свидетельства жизни 
страны, её непридуманная 
история. В художественных 
фильмах мы видим, как одева-
лись люди 40-50-60 лет назад. 
Но одно дело кино, совсем дру-
гое видеть эти платья, жакеты, 
брюки и пиджаки воочию. 

Да, порой старые голов-
ные уборы, обувь, бижутерия, 
предметы гигиены вызывают 
добрую улыбку своей неуклю-
жестью, но ведь так жили когда-
то наши дедушки и бабушки, 
папы и мамы. Это пласты на-

шей истории. Жаль, что они 
выкорчёвываются из жизни и 
отправляются на свалку. 

Неужели мы действительно 
становимся иванами, не пом-
нящими родства? Счастье, что 
в Воронеже есть энтузиасты 
«ЭКОСа». Когда число экс-
понатов, собранных ими, до-
стигло нескольких тысяч, и все 
кладовые, лоджии и балконы 
их собственных квартир, а 
также подсобные помещения 
воронежских музеев оказа-
лись переполненными, встал 
вопрос – что дальше? 

Многочисленные обраще-
ния в городскую думу и мэрию 
ничего не дали. Общественни-
ков внимательно выслушива-
ли, говорили красивые слова о 
патриотизме, о необходимости 
продолжать благородное дело, 
но с реальной помощью не 
торопились. Тогда на заседа-
нии правления решено было 
взять в банке кредит и купить 
квартиру. Купили в старинном 
доме купца Титова на улице 
Фридриха Энгельса, 25.
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Фоторепортаж | В Воронеже готов к открытию общественный музей народного быта

Благо творящие

В прошедшую пятницу в Большом зале правительства 
Воронежской области состоялся губернаторский 
Рождественский благотворительный вечер. 

александр короБаноВ

Лайнер Ил-96-400Т, со-
бранный на ВАСО и при-
надлежащий авиакомпании 
«Полёт», совершил первый 
перелёт из Европы в Южную 
Америку. Самолёт с бортовым 
номером RA-96103 совершил 
посадку в штатном режиме в 
аэропорту Сан-Паулу. Чар-
терным рейсом в Бразилию 
было доставлено авиацион-
ное оборудование. Заказ на 

перевозку предусматривал 
срочное выполнение рейса и 
был подготовлен в кратчайшие 
сроки. Общее полётное время 
составило 13,5 часа.

В настоящее время в АК 
«Полёт» эксплуатируется три 
широкофюзеляжных «грузови-
ка» воронежской сборки. За два 
года эксплуатации на них было 
перевезено около 10 тысяч тонн 
грузов: оборудование для неф-
тяной и газовой промышлен-
ности, медикаменты, продукты, 

товары народного потребления 
в рамках «северного завоза».

Самолёт успешно прошёл 
аккредитацию за рубежом и 
выполняет полёты в Китай, 
Корею, Австралию, страны 
Евросоюза, Африки, Азии.

По оценкам авиационных 
специалистов, Ил-96-400Т яв-
ляется одним из самых успеш-
ных продуктов отечественного 
авиапрома и может на равных 
конкурировать с зарубежными 
аналогами. Доказательством 

тому служит и уникальная 
операция по доставке на рос-
сийском «грузовике» в январе 
2011 года крупногабаритного 
груза в Австралию. 

В декабре минувшего года 
на ВАСО была завершена про-
грамма лётных испытаний ещё 
одного Ил-96-400Т. Лайнер 
был выкрашен на предприятии 
в фирменные цвета «Полёта» 
и станет четвёртой воздушной 
машиной этого типа в парке 
авиакомпании. 

Воздушный «грузовик» добрался до Бразилии
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Секретарь Епархиального 
управления Воронежской и 
Борисоглебской епархии про-
тоиерей Андрей Скакалин 
рассказал о том, как пройдёт 
великий праздник в благо-
чиниях епархии. Он заметил, 
хотя многие считают чуть ли 
не обязательным в этот день 
искупаться в проруби - на 
самом деле такое купание 
не установлено Церковью. 
Это больше народный обы-
чай. Отец Андрей предостерёг 
от необдуманных купаний 
с риском для здоровья, осо-
бенно в нетрезвом состоянии. 
И напомнил, что Церковь 
призывает в этот праздник 
прийти в храм, побывать на 
праздничном богослужении, 
помолиться, поучаствовать в 
Таинствах Церковных - Ис-
поведи, Причастии. Накануне 
праздника в память того, что 
Спаситель Своим Крещением 
освятил воду, в храмах со-
вершается великое освящение 
воды. Такая вода стоит по два-
три года, оставаясь свежей и 
сохраняя свою  благодатную 
силу. Поэтому относиться к 
этой святыне надо с благо-
говением. 

- Праздник Крещения по-
буждает нас изменить жизнь, 
отстраниться от пагубных 
пристрастий, - заключил отец 

Андрей. - Важно жить цер-
ковной жизнью, а купаться в 
этот день или нет, - для нашего 
спасения неважно. 

  Главный государственный 
инспектор по маломерным 
судам ГУ МЧС РФ по Воро-
нежской области Владимир 
Волков проинформировал, 
что представители этой служ-
бы будут участвовать в про-
ведении мероприятий на 144 
предусмотренных для кре-
щенского купания участках. 
Он подчеркнул, что все силы 
и средства будут приведены в 
состояние полной готовности, 
чтобы обеспечить безопас-
ность людей. 

Заместитель начальника 
отдела Управления Роспо-
требнадзора по Воронежской 
области Александр Шукелайть 
отметил, что их специалистами 
проведены исследования каче-
ства воды в водоёмах и местах 
предполагаемого размещения 
купелей. Результаты лабора-
торного контроля показали, что 
в отобранных пробах качество 
воды в реке Усманка не от-
вечает требованиям по микро-
биологическим показателям. 
Соответствующая информация 
размещена на официальном 
сайте Роспотребнадзора по 
Воронежской области. Эта 
информация в виде аншлагов 
будет выставлена в местах раз-
мещения купелей.

В канун  
Крещения
Накануне одного из главных христианских празд-
ников – Богоявления, или Крещения Господня - в 
Воронежской и Борисоглебской епархии состоя-
лась пресс-конференция.    

Расписание богослужений на Крещение  
с освящением воды в иордани (купели):
 Архиерейский церковный округ
- успенский Адмиралтейский храм – около 4.30-5.00.
- храм во имя святителя Митрофана, первого епископа во-

ронежского г. воронежа – около 3 часов.
- храм во имя великомученицы Анастасии узорешительницы, 

село костёнки хохольского района – около 3 часов на источнике 
«неупиваемая чаша».
 всесвятское блАгочиние
- храм святителя тихона Амафунтского (посёлок Подгорное)  

– около 3 часов.
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Слева направо: отец Андрей (Скакалин),  
Александр Шукелайть, Владимир Волков. 

Экспозиция нового музея уносит нас в прошлое.

Призыв губернатора к благотворительности был услышан.

Благотворители имели возможность оценить юные дарования.
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Юрий ЕРМАКОВ

Родился Василий Иванович в селе 
Ярки, что в соседнем Новохоперском 
районе, в самой простой семье, где 
родитель, Иван Степанович, работал 
плотником и столяром, а матушка, Ма-
трена Стефановна – свекловичницей и 
разнорабочей. Сначала с утра до ночи 
тяжко трудились за одни трудодни, а 
потом – за более чем скромное кол-
хозное жалованье. Рано узнал 
цену заработанному рублю и 
Василий. С восьми лет в лет-
ний период он, как взрослый 
мужичок, лопатил зерно на 
току, помогал скирдовать со-
лому. Помнит, как однажды 
получил за трудовую свою 
четверть 72 рубля – по тем 
временам для села хорошая 
зарплата. А еще матушка, 
горестно вздыхая при взгляде 
на сладко спящего сыночка, 
будила того еще до четырех 
часов утра. И Василий бежал 
на ферму, чтобы пасти стадо 
свиней. Утром пас три часа – 
с четырёх до семи. И столько 
же времени – вечером.

За весь день выходило по 
рублю. И эти заработанные 30 
рублей тоже отдавал родите-
лям как свой вклад в бюджет 
семьи.

А еще надо было для топки 
стебли заготавливать, кизя-
ки делать. И пока родители 
в колхозе, зеленого корма 
нарвать. Да столько, чтобы 
хватило всей домашней жив-
ности. А значит, минимум 
целую копешку.

Учился Василий, как и 
работал в колхозе и на 

домашнем подворье – только 
на «отлично». Окончившему 
Ярковскую среднюю школу 
с золотой медалью Васи-
лию Авдееву хотелось стать 
ученым-агрономом. А другу 
Потапову, с которым за одной 
партой просидел чуть ли не с 
первого класса, - врачом. Дар убежде-
ния у Василия уже тогда проявился. 
Как ни сопротивлялся дружок, каких 
аргументов ни приводил в пользу са-
мой гуманной и благородной профес-
сии, а вышло все по Авдееву. Пошли 
оба по агрономической стезе.

Кстати сказать, и вуз (Воронежский 
СХИ), как когда-то школу, Василий 
Авдеев закончил с отличием. Вла-
дельцу красного диплома полагалось 
свободное распределение. Мечталось 
приехать на работу в свой район. Но 
оказалось, что подходящих вакансий 
нет. И тут вспомнил кстати вновь ис-
печенный агроном, как на четвертом 
курсе проходил практику в Аннин-
ском районе, в селе Архангельском, 
в самом большом здешнем колхозе 
«Дружба», где одной пашни было 10 
тысяч гектаров, и где целых полгода 
студент-отличник работал агрономом-
семеноводом. Башковитого и трудолю-
бивого парня взяли на заметку тогда и 
в Управлении сельского хозяйства.

И как только приехал устраиваться 
в Анну на работу, тут же забрали глав-
ным агрономом в Березовку, в колхоз 
«Путь Ленина».

Было это весной. А осенью того же 
года ушел, как и всякий настоящий 

мужчина, в армию. Проходила служба 
на военном аэродроме в Мичуринске. 
Возвратился через год не только спе-
циалистом в своей военно-учетной 
специальности, но и коммунистом 
(кандидатом в члены КПСС приняли 
еще в СХИ). По возвращении ждало 
направление на председательские 
курсы. По их окончании 25-летнего 
Василия Авдеева направили в село 
Дерябкино руководителем «40 лет 
Октября» - хозяйства трудного во 
всех отношениях. И материальная 
база слабая, и надои – кот наплакал. И 
до райцентра полста с лишним кило-
метров по сплошному бездорожью. В 
очень непростых условиях пришлось 
поднимать колхоз. За шесть лет Васи-
лий Авдеев сделал это с присущим ему 
блеском. Неудивительно поэтому, что 
5 января 1983 года на пленуме райкома 
партии кандидатура ярко проявившего 
себя молодого председателя была вы-
двинута на должность второго секре-
таря РК КПСС, отвечавшего тогда за 
сельское хозяйство. Проголосовали 
- единогласно.

Через два года два месяца и 22 дня 
в жизни случилось вполне закономер-
ное карьерное повышение – избрание 
председателем Аннинского райиспол-
кома. Ну а на сломе двух социально-
экономических формаций, в 1991-м, 
его первый раз назначили главой 
администрации, потом – вторично. А 
в последующем, вплоть до настоящего 
времени, Василий Авдеев четырежды 
всенародно избирался на высший 
пост в районе и три раза становился 
депутатом областной думы. Почти 27 
лет этот известный в Воронежской 
области руководитель стоит во главе 
Аннинского района, определяет его 

политику, экономику, социальную 
сферу, благосостояние его жителей.

За большой личный вклад в раз-
витие региона удостоен в 1994 году 
ордена Почета, а в 2002-м – ордена 
Дружбы. В 2006-м стал почетным 
гражданином Воронежской области. 
Является и почетным гражданином 
своего района. 

Но вернемся к очередному, хотя и 
неординарному (в связи с визи-

том в Анну Д.А. Медведева) моменту 

с подводом природного газа, с чего мы 
и начали этот рассказ. Надо отметить 
особо, что газификацию район начал 
позже других территорий, с отстава-
нием от них на 10, а то и даже 20 лет. 
Долгожданное углеводородное топли-
во по газоотводу Воронеж-Верхняя 
Хава-Панино-Анна появилось в конеч-
ной своей точке только 16 ноября 2001 
года. Но уже спустя всего шесть лет 
был полностью газифицирован рай-
центр. А на конец 2011 года уровень га-
зификации составил уже 92 процента. 
В ближайшее время дешевое, экологи-
чески чистое и долгожданное топливо 
получат самые отдаленные сельские 
поселения Аннинского района.

Впрочем, это далеко не единствен-
ный пример сильной социальной 

политики, проводимой в Аннинском 
муниципальном районе администра-
цией под неустанным руководством 
Василия Ивановича. Территория в 
числе очень немногих в Воронежской 
области в тяжёлые 90-е годы сохра-
нила всю соцсферу. Для нее район 
находил источники финансирования. 
Все школы, садики, больницы, библио-
теки, клубы, спортивные сооружения 
и учреждения как работали, так и про-
должают работать. 

За последующие годы социальную 
сферу удалось даже существенно 
прирастить. Монументально и в то же 
самое время изящно смотрится, как го-
ворится, только с иголочки, поликли-
ника на 600 посещений в день, осна-
щенная к тому же диагностическим и 
лечебным оборудованием последнего 
поколения! Открыты новые врачебные 
амбулатории в селах района, офисы 
врачей общей практики, ежегодно 
проводятся капитальный и текущий 
ремонты лечебно-профилактических 
учреждений, в каждом селе сохранены 
фельдшерско-акушерские пункты. На-
чавший в 2010 году свою деятельность 
в Анне межрайонный Урологический 
центр позволил наладить не в столице, 
а в провинции высокотехнологиче-
скую медицинскую помощь, благодаря 
чему буквально за год заболеваемость с 
временной потерей трудоспособности 
снизилась на 30 процентов.

На протяжении последних четырех 
лет ежегодно на 1,5-2 процента увели-
чиваются расходы районного бюджета 
на нужды образования. Так, осущест-
вляется материально-техническая под-
держка муниципальных учреждений, 
реализующих целевые программы 
«Одаренный ребенок». Во многом уни-
кальной системой дополнительного 
образования охвачено 98,2 процента 
школьников. Ежегодно 10 лучших 
педагогических работников и все без 
исключения выпускники-медалисты 
района получают от главы админи-
страции соответственно гранты и 
стипендии. 

С 2006 года 12 школ стали побе-
дителями во всероссийском конкурсе 
лучших учебных заведений, 27 педаго-
гов за это же время вошли в число лау-

реатов конкурсов на звание «Лучший 
учитель». В поселке городского типа 
Анна появилась новая средняя школа 
на 500 учащихся. 

Аннинский – один из самых спор-
тивных районов области. 28 процентов 
населения здесь занимаются физкуль-
турой и спортом. В числе таковых и 
глава администрации. Он ветеран кон-
ного спорта, уделяет ему, несмотря на 
сумасшедший по плотности рабочий 
график, несколько часов в неделю. 
Даже принимал участие в турнирах в 
Чесменке, Хреновом.

Неудивительно, что спортивная 
база района укрепляется постоянно. 
Так, в последние годы построены 
три многофункциональные площад-
ки, проведена реконструкция цен-
трального стадиона. К 1 сентября 
2012 года будет сдан в эксплуатацию 
физкультурно-оздоровительный ком-
плекс с плавательным бассейном. И 
неудивительно также то, что семь лет 

подряд спортсмены района становятся 
победителями в областных сельских 
играх.

В Аннинском районе низкая без-
работица – 1,2 процента. Благодаря 
созданию местного продовольствен-
ного фонда удается удерживать самую 
низкую цену на буханку черного хлеба 
в Воронежской области. В крупных се-
лах работают, как и прежде, магазины 
«Ветеран», а в малых – отделы для ве-
теранов, в которых товары продаются 
с минимальной наценкой.

Говоря о достижениях в социальной 
сфере, стоит особо сказать и об эконо-
мических успехах агропромышленного 
комплекса. Они громкие. Но вполне 
заслуженные. И уж тем более – ни-
как не появившиеся по мановению 
волшебной палочки, которой даже у 
Василия Ивановича все-таки нет.

Родники нынешних успехов аннин-
цев на агропромышленной ниве 

начали бить в 1987 году, когда район в 
числе трех других территорий страны 
вошел в эксперимент по работе в систе-
ме АПК. Это был смелый, но и очень 
полезный для будущего района экс-
перимент. Весь сельскохозяйственный 
и перерабатывающий комплекс тогда 
вошел в АПК «Аннинский». Скептики 
говорили, что из такой реорганизации 
ничего путного не выйдет. Однако 
результатами работы новоявленный 
АПК посрамил их.

Анализируя сегодня тот первый 
положительный опыт, глава муни-
ципального района Василий Авдеев 
глубоко убежден, что созданная тогда 
структура дала мощный толчок раз-
витию и производительных сил, и 
производственных отношений. И с 
известными коррективами продолжает 
работать по сегодняшний момент.

В этой административной деятель-
ности на первом месте – создание 
высокоэффективного сельского хозяй-
ства и организация на месте глубокой 
промышленной переработки сырья на 
модернизированных предприятиях 
района. Руководству района удалось 
сосредоточить внимание и усилия спе-
циалистов хозяйств на тонкой работе 
по воспроизводству маточного пого-
ловья, совершенствовании кормовой 
базы, всех элементов жизнеобеспече-
ния прежде всего крупных живот-
новодческих комплексов, создании 
хороших условий для работы доярок, 
осеменаторов, уходчиков и других ка-
тегорий работников. Сказанное выше 
относится к отрасли животноводства, 
которая в районе не пущена под нож, 
как у других, продолжает жить и раз-
виваться.

Что касается полеводства и степени 
его эффективности, то оно базируется 
на новых технологиях обработки зем-
ли, посева и уборки, использовании 
современной техники, комплексных 
удобрений и средств подавления 
сорняков и борьбы с вредителями рас-
тений, большим подвижкам в развитии 
семеноводства, все усиливающихся 

контактах с учеными-аграрниками по 
всем аспектам выращивания сельско-
хозяйственных культур.

Особо надо сказать о культуре зем-
леделия. Как считает сам Василий 

Иванович, к научному севообороту 
приучила аннинцев сахарная свекла. 
Не кукуруза, а именно сахарная свекла 
в Анне - истинная «королева полей»! 
Она и сама по себе является очень 
высокотехнологичной культурой, 
требует к своему величеству истинного 
королевского внимания во всех аспек-
тах выращивания, что заставляет орга-
низовывать работу с особым тщанием 
и земледельческим пиететом.

При этом свекла – прекрасный 
предшественник. А последействие 
удобрений, внесенных под данную 
уникальную во всех отношениях куль-
туру, еще минимум пару лет позволяет 
повышать урожайность других куль-
тур. Поэтому до сих пор в севообороте 
Аннинского района сахарная свекла 

занимает свыше 15 тысяч гектаров. 
Впрочем, отработаны технологии ин-
тенсивного возделывания зерновых, 
кукурузы, подсолнечника.

За период с 2006 по 2011 годы 
аннинцы получали в среднем по 150-
200 тысяч тонн зерна, 500 – сахарной 
свеклы, 40 – подсолнечника. В отдель-
ных хозяйствах собирают урожаи не 
ниже, чем в передовых европейских 
странах.

В районе содержится 14,6 тысячи 
голов крупного рогатого скота, 60 
тысяч свиней. Производство продук-
ции животноводства за этот период 
динамично увеличивалось. Так, рост 
валового показателя в мясном секторе 
составил 15 процентов. Производство 
молока увеличилось на 16.

Как и прежде, успех аннинских 
перерабатывающих предприятий дер-
жится на модернизации оборудования 
и внедрении технологий для достиже-
ния все более глубокой переработки. 
В дополнение к имеющимся произ-
водствам только что построен новый 
элеватор мощностью 140 тысяч тонн, 
введены молочные комплексы в селах 
Садовое, Нащекино и Пугачи.

Весь агропромышленный комплекс 
никогда не отпускался в свободное 

рыночное плавание и находится под 
довольно жестким контролем района, 
прежде всего, главы Василия Авдеева. 
Как и когда-то на заре становления 
АПК, в двухэтажном здании на цен-
тральной площади в Анне рассма-
триваются и утверждаются структура 
посевных площадей, маточного пого-
ловья, объемы и качество заготавли-
ваемых кормов по каждому хозяйству 
и другие параметры будущей деятель-
ности хозяйств. 

Кто-то видит в такой придирчи-
вой опеке хозяйствующих субъектов 
только негатив и за глаза обвиняет 
(в глаза-то не смеет!) действительно 
всесильного аннинского главу в адми-
нистративном диктате. Кто-то может 
вспомнить, что и вообще Василий 
Иванович не особый-то сторонник 
демократических методов управле-
ния. За это его, бывало, упрекали и в 
эпоху тотальных выборов директоров 
и председателей, той самой небезыз-
вестной горбачевской управленческой 
вольницы. Да и еще года три назад 
ставили ему в укор то, что он, буду-
чи принципиальным противником 
введенной в области очевидной си-
стемы двоевластия в управленческой 
иерархии районов, по-прежнему, не 
разделяя ни с кем, упрямо и упорно 
нес персонально всю ответственность 
за конечные результаты работы на 
подведомственной административной 
территории.

А они, конечные результаты, крас-
норечивей любых велеречивых рас-
суждений свидетельствуют о том, 
что созданная система в Анне рабо-
тает. Причем работает четко и на-
дежно. Василий Иванович не скры-
вает, что исповедует так называемый 

консервативно-прогрессивный метод 
управленческой работы, а в более 
широком плане он - за управляемую 
демократию.

Что это все значит? В разговоре 
Василий Иванович, как всегда афо-
ристично, пояснил на примере его 
вынужденно гибких действий в годы 
горбачевской перестройки: «Мы не 
ставили плетень ветру перемен, при-
слушивались, но делали по своему 
разумению, и только то, что полезней 
было району, аннинцам». Причем 
разумение это не от наития или только 
практики, а от солидной исследова-
тельской работы. Это итог глубоких 
раздумий, дискуссий с учеными, 
коллегами, вылившийся в конечном 
итоге в диссертационную работу на 
соискание степени кандидата эконо-
мических наук. И она была успешно 
защищена.

А коли действительно критерий 
истины кроется в практике, то значит, 

именно такие подходы, 
как бы ни казались они 
несколько архаичными в 
нынешнее время сплошной 
демократии, являются ис-
тинными, правильными, 
обеспечивающими по-
бедные показатели рабо-
ты Аннинского района в 
социально-экономической 
сфере. Хотите примера? 
Пожалуйста. В течение 
последних 12 лет в эконо-
мическом соревновании 
среди районов Воронеж-
ской области аннинцы 
девять раз (!) становились 
победителями, за что им 
трижды вручались пере-
ходящие знамена на вечное 
хранение, и лишь три раза 
пальму первенства дели-
ли с Лисками. Гордится 
Василий Иванович и ру-
ководительским корпу-
сом в районе, при этом не 
скрывает, что этот корпус 
выпестован лично им; и 
на тех, кто сегодня опре-
деляет экономическую 
и социальную ситуацию 
на территории, он может 
вполне положиться. 

- Мы за многообразие 
форм собствен-

ности, - твердо гнет свою 
линию в беседе с автором 
Василий Иванович. - Мы и 
за фермеров, и за крупные 
коллективные хозяйства, и 
за личные подсобные. Все 
они кормят народ, поэтому 
имеют право на существо-

вание. Но эффективность их работы 
разная. Если крупные коллективные 
хозяйства (бывшие колхозы-совхозы) 
в районе производят 75 процентов 
сельхозпродукции, то почти полторы 
сотни фермеров, располагающих 10 
тысячами гектаров земли, всего не 
более пяти.

Остальные 20 процентов прихо-
дятся на личные подсобные хозяйства 
(всего их насчитывается 12340), кото-
рые вышли в районе на второе место 
по объемам производства товарной 
продукции. Локомотивами нового 
сектора районной экономики опять 
же выступают не фермеры, а крупные 
коллективные производители: имен-
но с их МТФ поступает на частные 
мини-фермы до 3 тысяч голов КРС, а с 
СТФ – до 30 тысяч голов поросят, или 
50 процентов всего их производства 
в районе. Получается, что здесь по 
«кооперации» они откармливаются 
и сдаются населением на мясоком-
бинаты.

Благодаря заботе о развитии кор-
мовой базы для личных подсобных 
хозяйств набирает силу молочное 
скотоводство. Молока столько, что в 
Анне, в единственном районе области, 
налажена в массовых масштабах за-
купка такой продукции сборщиками 
Аннинского комбината молочных про-
дуктов. За год у населения приобрета-
ется для промышленных нужд молока 
на 15-16 миллионов рублей.

Это не только и не столько эконо-
мика района. Это доходы населения, 
часто равные второй зарплате в ре-
альном секторе. Кстати сказать, ее 
рост с 2006 по 2011 годы составил 200 
процентов. Неудивительно поэтому, 
что по душевому доходу населения 
Аннинский район, как и в социальной 
сфере, экономике, занимает лидирую-
щие позиции среди административных 
территорий. То, что жители становятся 
зажиточней, свидетельствуют цифры 
роста розничного товарооборота на 
10 процентов ежегодно. На 3-4 про-
цента прирастает и индивидуальный 
жилищный фонд.

Достижения Аннинского района ве-
сомые. И во многом они – резуль-

тат подвижнического труда на долж-
ности главы администрации Василия 
Авдеева. Его любимый жизненный 
девиз стал в районе крылатой фразой: 
«Лучше износиться, чем заржаветь!». 
Даже поверхностно анализируя сде-
ланное для района без малого за три 
десятка лет, знакомясь с планами на 
ближайшую и среднесрочную перспек-
тиву, убеждаешься, как много успел 
сделать этот человек! И это не дифи-
рамб в адрес юбиляра. Это конста-
тация имеющегося реального факта. 
Однако и понимаешь четко: заржаветь 
Василий Иванович и себе не даст, и 
своим подчиненным не позволит! Но 
в этой связи пусть как можно дольше 
аннинский глава администрации и не 
износится!.. 

Лучше износиться, чем заржаветь!
Земляки | В основе устойчивого, динамичного развития Аннинского района немало слагаемых. 

И главное из них – это личность Василия Авдеева. Завтра  Василию Ивановичу – 60 лет

Василию Авдееву есть что рассказать и губернатору Воронежской области Алексею Гордееву, и министру культуры 
Российской Федерации Александру Авдееву.

В 2006 году в селе Бродовом Аннинского района будущий Пре-
зидент Российской Федерации Дмитрий Анатольевич Медведев 
зажёг газовый факел под благодарные и трогательные аплодис-
менты многочисленных деревенских жителей. Пожилой крестья-
нин, смахнув набежавшую слезу, проронил такому же соседу:
- Эх, Кузьмич, жизинь-та какая пришла – на газу яишню жарим! 
И печку-кормилицу спроваживаем прямо на пензию. А когда-то 
кизяками топили, на лучшее уж не надеялись…
Радостно-горькая реплика земляка Василию Ивановичу Авдееву 
ой как понятна! 

Борис ОРЛОВ

В редакцию «Коммуны» 
приходят письма разгневанных 
читателей, купивших, по их 
мнению, негодные продукты. 
Они задают прямой вопрос: 
«Как вывести торговцев «на 
чистую воду»? В конце ми-
нувшего года прислала письмо 
ветеран труда  Н.А.Кульнева. 
Нина Андреевна купила па-
кетик орехов «Миндаль в шо-
коладной глазури», отведала 
и через полчаса её «пронзила 
острая боль в желудке и во всем 
животе. Потом началась рвота. 
Врач «скорой помощи» сделала 
обезболивающий укол и посо-
ветовала сделать экспертизу 
оставшихся орехов». 

Женщина послушалась 
совета и понесла миндаль в 
Управление Роспотребнадзора, 
но там орехи на исследование 
не взяли. В одном кабинете 
заявили, что продукты на экс-
пертизу не принимают, во 
втором – что исследования 
платные, в третьем – что для 
анализа нужно не менее ки-
лограмма продуктов. Такие 
ответы обидели пострадавшую, 
и она попросила журналистов 
узнать, как расследуются пи-
щевые отравления, произо-
шедшие в быту?

Этот вопрос «Коммуна» 
адресовала в Роспотребнадзор. 
Ответ пришел от заместителя 
руководителя Управления 
Ольги Фуфаевой. Приводим 
его с небольшими сокраще-
ниями:

«Медработник лечебного 
учреждения, оказавший по-
мощь пострадавшему человеку 
и установивший или заподо-
зривший пищевое отравление, 

обязан немедленно известить о 
нем Центр гигиены и эпидеми-
ологии в Воронежской области, 
изъять образцы пищи, собрать 
рвотные массы, кал и мочу по-
страдавшего, при необходимо-
сти взять кровь для посева на 
гемокультуру. Расследование 
заболеваний с диагнозами «пи-
щевое отравление», «пищевая 
токсикоинфекция», «пищевая 
интоксикация» производится 
органами Рос потребнадзора 
по получению извещения из 
лечебного учреждения. В лабо-
раториях Центра производится 
исследование образцов, взятых 
медработниками. Отбор проб 
образцов самими пострадав-
шими или их родственниками 
законодательством не преду-
смотрен.

В то же время на платной 
основе в плановом порядке по 
заключению договоров лабора-
ториями оказываются платные 
услуги отдельным гражданам, 
индивидуальным предпри-
нимателям и юридическим 
лицам. Стоимость таких услуг 
определяется на основании 
методических рекомендаций и 
ГОСТов. Ответы на письмен-
ные обращения пострадавших  
могут рассматриваться в тече-
ние 30 дней со дня регистрации 
заявлений.

Что касается конкретно-
го подозрения автора письма 
Н.А.Кульневой в том, что именно 
приобретенный миндаль стал 
причиной её недомогания, то 
лабораторные микробиологи-
ческие и токсикологические ис-
следования не подтвердили его. 
Орешки соответствовали требо-
ваниям санитарных норм и пра-
вил. Нина Андреевна получила 
соответствующий ответ Центра 
гигиены и эпидемиологии».

Вот такой 
миндаль случился
Ситуация | Как выявить негодные 
пищевые продукты

Артём ДАРЬИН

На прошедшей неделе в редакцию «Коммуны» стали поступать 
телефонные звонки из районов Воронежской области. Звонившие 
говорили о том, что местные автостанции и автовокзалы ликви-
дируются, число рейсов в Воронеж, а также между райцентрами 
и населёнными пунктами районов сокращается. При этом стои-
мость билетов будет увеличена. Всё это связано якобы с тем, что 
ОАО «Воронежавтотранс» передаёт организацию движения в 
распоряжение местных администраций. 

«Коммуна» попросила разъяснить ситуацию генерального 
директора ОАО «Воронежавтотранс» Александра Ключникова. 
Вот что он сказал: 

- Все волнения на этот счёт совершенно необоснованны. В 
конце прошлого года началась реорганизация, проходит она в 
плановом порядке, и там, где автовокзалы уже переданы в рас-
поряжение районных администраций, никто из пассажиров даже 
не заметил никаких изменений. Всё автобусное хозяйство возьмут 
на обслуживание районные автотранспортные предприятия, а ра-
боту их будет контролировать местная власть. Думаю, что звонят 
в редакцию отдельные руководители автостанций, которым из-за 
пенсионного возраста не хочется терять насиженные места и ра-
ботать в новых организационно-финансовых условиях. Для них 
проблемы действительно возникают, но для рядовых пассажиров 
перемены будут только к лучшему.

Пассажиры 
перемен не заметят
По слухам и авторитетно

Языком цифр

Светлана ШАМАКИНА

В декабре прошлого года 
на 3-9,7 процента подорожали 
цемент, шины для легкового 
автомобиля, ряд лекарственных 
препаратов и вата. Зарегистри-
ровано снижение цен на 1-3 
процента на ряд товаров, среди 
которых: мужские полуботинки 
и женские летние туфли из ис-
кусственной кожи, тапочки, зуб-
ные щётки, школьные тетради, 
DVD-диски с записью, бензин 
марки АИ-92 и АИ-95, медицин-
ские термометры и отдельные 
лекарственные средства.

По сведениям пресс-службы 
Воронежстата, тарифы на услу-
ги, оказываемые населению, в 
прошлом году в целом дорожа-
ли быстрее, чем за аналогичный 
период предыдущего года. Их 
рост составил 108,4 процента, 
а в 2010 году – 105,9 процента. 
В декабре значительно (на 5,7-
13,5 процента) подорожали 
изготовление съёмного про-
теза, проезд в плацкартных 
вагонах скорых фирменных и 
нефирменных поездов даль-
него следования, занятия на 
курсах профессионального 
обучения. 

Дорожает быстрее



вести

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

- Родился-то я в Латвии, а в Рамони оказался, когда мне 
было лет четырнадцать. Как это случилось? Семейные об-
стоятельства! Мама с папой решили переехать. У нас в Рамони 
корни: бабушка по папиной линии отсюда, дед, тётки, дядьки, 
двоюродные братья и ещё много родственников. Бабушка с 
дедушкой, кстати, участвовали в самодеятельности - пели в 
клубном хоре ветеранов. А папа – баянист-самоучка, он-то и 
привил мне любовь к музыке в детстве.

Роман Брагин ещё в Латвии закончил музыкальную шко-
лу, затем в Рамони продолжил обучение – по классу баяна. 
Добрым словом вспоминает Роман уроки педагога Петра 
Ситникова. Играл в духовом оркестре – на тубе С. В армии 
стал участником ансамбля: здесь ему достались гитара и 
клавишные. 

Вернувшись домой, закончил Воронежское пожарное учи-
лище. Семь лет работал в рамонской пожарной части № 53 
– был командиром отделения. Много фестивалей пожарных 
и спасателей объездил: выступал и в Москве, и в Воронеже, и 
в Туле, и в Ярославле. Роман окончательно убедился: музыка 
– его призвание. 

Любовь к музыке подразумевает для него, среди прочего, 
стремление осваивать новые инструменты. С какого-то мо-
мента Брагин увлёкся дудочками – последствия оказались 
серьёзными. «Наверное, была предрасположенность к игре 
на этом инструменте», - признаётся он. Первую дудку «вистл» 
купил, можно сказать, случайно. Постепенно стала собираться 
целая коллекция. Есть в ней теперь и украинская жалейка, и 
английская дудка five – ещё она «фифа» называется. 

На проходивший летом в Верхнем Мамоне межрегиональ-
ный фестиваль «Песни над Доном» Роман привёз, кажется, 
всё, что было собрано им на тот момент. Тогда, помню, уви-
дел у него самодельную колюку: «когда в старину ходили на 
сенокос, срывали по дороге тростник и делали из него такую 
дудку». А у деревянной 
бамбуковой индейской 
дудки кены история ещё 
более древняя: археологи 
находили её в захоронени-
ях, датируемых III веком 
до нашей эры. 

- Её называют флейтой 
печали: звук напоминает 
человеческий печальный 
голос. Мой отец в Старом 
Осколе живёт, там перуан-
ский коллектив выступал, 
и он купил у них кену для 
меня. 

Роману, получив такой 
подарок, предстояло ещё 
понять, как на нём играть, 
самостоятельно постичь 
тайны перуанской «флей-
ты печали».  Отец обратил 
внимание, что музыканты, 
играя, ставят её под ниж-
нюю губу. Этого наблюде-
ния оказалось достаточно. 

Одну лишь дудку слу-
шать долго не каждый сможет, наверное. Вот и Роман использует 
возможности этих инструментов, вплетая их живой звук в му-
зыкальное полотно, сотворённое на компьютере. «Создал свой 
формат!» – говорит он. На концертах Брагин играет авторские 
вещи – есть в его репертуаре и несколько произведений других 
композиторов.  Выступая как аккомпаниатор на баяне, музыкант 
объездил немало областных фестивалей – и всё сильнее увле-
кался звучавшим на них фольклором. Нашёл однажды сборник 
«Народные песни Воронежской области», стал выбирать такую, 
современную обработку которой мог бы сделать.  

При всей любви к нашему фольклору подчёркивает: «Всё-
таки моё детство прошло на берегу Балтийского моря, и у 
мелодии очерк соответствующий. Той атмосферы мне до сих 
пор не хватает, и ностальгия как-то проявляется в музыке». 

Любит он очень разную музыку, разных народов и эпох. 
Например, кельтскую. «Инна Желанная очень нравится, 
московская группа «Токэ-Ча», работающая в этностиле. А 
ещё, например, то, что звучит на «Радио Максимум». Песня 
должна прежде всего трогать. Быть вкусной, чтобы её хотелось 
съесть!». 

Во время нашей первой встречи мой собеседник ещё не мог 
знать, что спустя несколько месяцев ему доведётся расска-
зывать о флейте, рожке и колюке со сцены Бутурлиновского 
районного ДК «Октябрь». «От жалейки до гармони» - так 
назывался областной семинар-стажировка для работников 
клубных учреждений области, выступить на котором согла-
сился Роман. 

Сейчас он работает культорганизатором в Рамонском 
доме-интернате для престарелых и инвалидов. Руководит 
коллективом «Дубравушка», возраст участников которого - от 
шестидесяти пяти лет и старше. «Ездим на гастроли, высту-
паем в других интернатах». Репертуар – в основном песни их 
молодости, известные в исполнении, например, Марка Бернеса 
или Леонида Утёсова. Звучат и народные песни. 

- Для участников «Дубравушки» такие поездки, конечно, 
хорошая отдушина. Бывает, концерт идёт полтора часа, дума-
ешь, волнуясь: выдержат ли? Я сам валюсь от усталости. Но 
на концертах они буквально молодеют! А я, кажется, седею, 
– смеётся Роман. 

Областной суд. Здесь два года шёл процесс.
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Борис Ваулин

(Продолжение. 
Начало в №5).

Параллельно отрабатыва-
лась версия о том, что пре-
ступление могли совершить 
родственники или хорошо 
знакомые семье Кузнецовых 
люди. Мысль возникла из-за 
уверенности преступников 
о хранении в доме драгоцен-
ностей и крупных сумм денег. 
В этом случае находило объ-
яснение убийство матери и 
сына, но тогда становилось 
непонятным, почему оставили 
в живых Нину Свинолупову? 
Если преступление было со-
вершено отпетыми бандитами 
по чьей-то наводке, почему они 
не расправились со свидетель-
ницей, которая разговаривала с 
ними и, естественно, обязатель-
но бы запомнила? Подумали, 
что она умерла? Однако про-
фессиональные грабители не 
допускают таких ошибок: они 
делают контрольный выстрел. 
Если это были залетные га-
стролёры, пришедшие с целью 
ограбления, зачем им зверски 
убивать не оказывавших сопро-
тивления мать и сына?

На очередном оперативном 
совещании было решено объ-
явить общественности о воз-
награждении за информацию 
о тех, кто, возможно, оказался 
причастен к преступлению. 
Публикации в газетах, листов-
ки, расклеенные по Воронежу 
и в общественном транспорте, 
возбудили горожан: «Награда 
в один миллион рублей!». В 
милицию стали обращаться не 
только те, кто искренне хотел 
помочь следствию, но и пси-
хически ненормальные люди, 
представлявшие выдуманные 
факты за реальные. 

Пришла, например, ста-
рушка, которая сказала, что 
знает преступника, чей пор-
трет изображен на листовке. 
Это её старший брат, который 
около двух лет назад ушел 
из дома. Женщина просила 
найти беглеца, и если ока-
жется, что он не преступник, 
заставить его выписаться из 
квартиры. Один из воронеж-
ских наркоманов заявил, что 
в преступлении участвовали 
двое его знакомых. Оба сильно 
похожи на фоторобот и оба 
заимели недавно большие 
деньги, которыми хвастались 
при встрече. Версию прове-
рили, и оказалось, что в день 
указанной встречи заявитель 
находился под административ-
ным арестом. 

Следствие уходило на лож-
ные пути, потом возвращалось 
назад, не приближаясь к нуж-
ной цели. Исчезнувшие из 
квартиры мобильные телефо-
ны тоже не оправдали надежд. 
Оказалось, что один из них 
незадолго до преступления Де-
нис Кузнецов подарил москов-
скому другу, другой уже после 
раскрытия преступления был 
обнаружен под мебельной стен-
кой. Сотрудники уголовных 
розысков по всей стране по-
лучили цветные фотографии и 
перечень похищенных ювелир-
ных изделий. Их предоставил 
магазин, где они приобретались 
семьёй Кузнецовых. 

Неожиданно вскрылось, что 
ещё 11 января 2008 года в ре-
зультате разбойного нападения 
в пригородном поселке Сомово 
было похищено ружьё 20-го 
калибра и ноутбук. Винов ника 
не нашли, но подозрение пало 
на жителя Каширского района 
– наркомана Юрия Григорова. 
Однако следствие по тому 
преступлению прошло вяло, 
«горячие следы» остыли, подо-
зреваемого даже не допросили 
как следует. Спохватились 
только в июне 2008 года, когда 
стали поступать сообщения, 

что наркоман ведёт разгульную 
жизнь и не жалеет денег на 
всевозможные утехи. В доме 
села Колодезное, где он жил, 
провели обыск, устроили за-
саду, однако Григоров исчез 
в неизвестном направлении. 
Родственники уверяли, что 
совершенно не знают, где он 
может быть. Однако 12 авгу-
ста к следователям пришло 
известие, что отсутствовав-
ший долгое время наркоман 
неожиданно появился дома. 
Немедленно устремились по 
известному адресу и … нашли 
в ванной комнате остываю-
щий труп. Смерть наступила 
от передозировки наркотиков. 
Нить надежды на реальный 
след опять оборвалась.

С августа 2008 по август  
2009 года. Изобличение  
обвиняемых. Факты следствия.

Итак, единственный пока 
подозреваемый в этом престу-
плении был мертв. Тем не менее 
следователи почувствовали, 
что так долго ускользавшую от 
них ниточку надо осторожно 
потянуть. Выявляя связи мо-
лодого вора Юрия Григорова 
(кличка Хорь), сотрудники 
криминальной милиции выш-

ли на жителя Нововоронежа 
Александра Упатова. Сначала 
понаблюдали за ним, потом 
пригласили на беседу. Он не 
стал отпираться и пояснил, что 
действительно знал Григорова 
и встречался с ним в июне 2008 
года в Донецке. Обратил вни-
мание, как бесшабашно парень 
тратил большие деньги на ре-
стораны, проституток, покупку 
золотых украшений. Упатов 
заявил, что заметил у загульно-
го наркомана печатку из белого 
золота с драгоценным камнем, 
которая весьма походила на 
похищенную у Кузнецовых. 
Фотографию этого изделия ему 
показали оперативники. 

Однако свою причастность к 
преступлению мужчина отверг 
категорически. Он потрясал 
правой рукой, отрезанной по 
локоть (следствие производ-
ственной травмы многолетней 
давности), и спрашивал следо-
вателей: как бы он мог пойти 
грабить и убивать одной ру-
кой? Ведь о том, чтобы быстро 
заряжать обрез патронами и 
стрелять из него, и речи нет. Его 
с такой бросающейся в глаза 
приметой любой свидетель 
запомнил бы навсегда. Опреде-
лённая логика в этих доводах 
действительно была.

По запросу воронежских 
следователей ростовские по-
граничники сообщили, что 
Юрий Григоров действительно 
не однажды пересекал границу 
с Украиной, причем один раз 
вместе с Упатовым! Когда наш-
ли прижизненные фотографии 
мертвого подозреваемого, то 
обнаружилось, что он весьма 
похож на композиционный 
портрет одного из разыски-
ваемых преступников, который 
был опубликован в газетах. На 
видеозаписи свадьбы двоюрод-
ного брата, на которой Юрий 
Григоров присутствовал в каче-
стве гостя, хорошо различался 
дорогой перстень на его руке. 
А когда следователи получили 
генотипоскопическую экс-
пертизу, они поняли, что рас-
следование уголовного дела 
сдвинулось с мертвой точки: 
на окурке сигареты, взятом на 
месте, где прятались люди, на-
блюдавшие за домом на улице 
Токарной, была обнаружена 
слюна Григорова. Более того, 
нашлись свидетели, подтверж-
давшие, что он и был одним из 
двух мужчин, наблюдавших за 
домом Кузнецовых 4 и 5 мая 
2008 года. 

Сыщики получили судебное 
разрешение на расшифровку 
телефонных переговоров всех 
родственников и знакомых 

Григорова, проживающих в 
Нововоронеже и селе Коло-
дезное Каширского района. 
Путем многочисленных сопо-
ставлений и математических 
вычислений было доказано, 
что в начале мая мобильный 
телефон Юрия Григорова очень 
часто активировался в районе 
дома на улице Токарной, при-
чем именно в те часы и минуты, 
когда свидетели видели возле 
дома подозрительных людей. 
А в момент совершения пре-
ступления и в течение двух 
часов после него мобильник 
выходил на связь с другими 
абонентами с интервалами в 
несколько минут. Одним из 
этих абонентов был дядя Хоря 
- нововоронежский предпри-
ниматель Юрий Семёнович 
Григоров. Было установлено 
также, что в ночь убийства 
Хорь вел активные переговоры 
со своими двоюродными бра-
тьями – Вадимом Григоровым 
и Антоном Суриным. 

По данным ГИБДД, после 
убийства Кузнецовых отец и 
сын Григоровы купили себе до-
рогостоящие иномарки. Впро-
чем, факт мог быть простым 
совпадением, поскольку отец 
и сын занимались предпри-
нимательством, и деньги у 
них, конечно же, были. Тем не 
менее следователи приняли 
решение о проведении обысков 
по местам жительства всех 
Григоровых. 

«Улов» оказался весомым. 
Была изъята дорогая оргтех-
ника, теле- и видеоаппаратура. 
Многочисленные родственни-
ки пытались предупредить друг 
друга о начале обысков, про-
сили спрятать дорогостоящие 
покупки. Однако этими раз-
говорами по мобильной связи 
подозреваемые лишь выдавали 
секреты своей жизни, потому 
что телефонные переговоры 
интересующих следствие лиц 
контролировались и записы-
вались. Главные фигуранты 
этого дела были задержаны. 
Пришло время давать показа-
ния. Впрочем, Григоров Юрий 
Семенович от дачи их отказал-
ся, воспользовавшись правом, 
предоставленным ему статьёй 
51 Конституции страны: «Ни-
кто не обязан свидетельство-
вать против себя самого...»

Зато Александр Упатов ре-
шил «сотрудничать» со след-
ствием и охотно стал расска-
зывать о том, как Юрий Семё-
нович готовил преступление. 
Не отрицал результатов гено-
типоскопической экспертизы, 
которая выявила на окурках 
сигарет «Bond» его слюну. 

Признался, что действительно 
наблюдал за домом Кузнецо-
вых и результаты наблюдений 
сообщал Григорову. Но о своей 
роли в непосредственном раз-
бойном нападении упорно не 
хотел говорить, утверждая, что 
сам он никогда в доме на улице 
Токарной не был. Тем более 
никогда никого не убивал.

3 декабря 2009 года.  
Начало судебного процесса. 
Обвинительное заключение. 

Больше года обвиняемые 
по уголовному делу провели в 
следственном изоляторе. Опо-
знания, очные ставки, допро-
сы свидетелей, потерпевших 
и самих обвиняемых, выезды 
на место преступления, все-
возможные экспертизы, рас-
смотрения ходатайств – тома 
уголовного дела пухли от до-
кументов. В связи с особой 
важностью дела оно рассматри-
валось в областном суде, куда и 
были доставлены 42 его тома. В 
зал суда трое обвиняемых по-
пали только через 19 месяцев 
после преступления. Тем, кто 
присутствовал в зале судебных 
заседаний, бросалось в глаза, 
сколь разные люди оказались 
на скамье подсудимых.

С п о к о й н ы й  и  о б с т о я -
тельный, аккуратно одетый  
48-летний Юрий Семёнович 
Григоров, обвинявшийся в ор-
ганизации преступления, вни-
мательно вслушивался в ход 
судебного следствия, однако в 
выяснении обстоятельств дела 
и уточнении каких-то позиций 
участия не принимал. Если 
судья задавал ему вопрос, то 
Григоров вставал, спокойно 
и кратко давал уклончивый 
и весьма нейтральный ответ, 
садился и опять молчал. Ни 
вопросов, ни реплик, ни за-
мечаний по ходу процесса не 
высказывал. У неискушенного 
в судебных коллизиях посто-
роннего наблюдателя могло 
сложиться впечатление, что 
обвиняемый оказался в клетке 
зала судебных заседаний просто 
по недоразумению. А между тем 
Григоров обвинялся по весьма 
серьёзным статьям УК РФ. 
Ему инкриминировалась орга-
низация преступления, кража, 
совершенная в особо крупном 
размере, разбой в целях завла-
дения имуществом, незаконное 
приобретение и хранение ору-
жия. Умный человек, конечно 
же, понимал, сколько «весят» 
такие статьи. Поэтому его отказ 
от дачи показаний, нежелание 
доказывать свою невиновность 
вряд ли было продуктивным. 

(Продолжение следует).

Миллионы из дома  
на Токарной улице

Cудебный 
очерк
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Экспонатов, собранных 
энтузиастами,  хватит на 
6-7 тематических выставок. 
«Экосовцы» люди спокойные, 
негромкие, жаловаться на 
непонимание власти они не 
хотят, но и без дела сидеть не 
могут. Уже сегодня издали 
великолепную книгу-альбом 
«Воронеж послевоенный», 
в котором свыше шестисот 
цветных и черно-белых фото-
графий, показывающих жизнь 
центра Черноземья 50-х годов. 
Альбом уже вышел за пределы 
нашего города и вызывает вос-
хищение всех, кто берёт его 
в руки. 

Не так давно в Воронеже 
побывал известный москов-
ский историк моды Александр 
Васильев. Он встретился с 
председателем «ЭКОСа» Вла-
димиром Мальцевым и по-
просил показать коллекцию 
одежды. Увидел платье, кото-
рое американцы по ленд-лизу 
в годы войны присылали в 
СССР, восхитился и попросил 
продать его. Такого экспоната 
не нашлось даже в парижской 
коллекции мировой моды. 
Однако Мальцев ответил от-
казом. Владимир Андреевич 
надеется, что когда-нибудь 
городской музей быта «встанет 
на ноги», и воронежские мод-
ницы увидят, как одевались 
горожанки в трудные после-
военные годы. 

- Посмотрите, какие уни-
кальные приемники принесли 
нам в дар горожане, - говорит 
Олег Казаневский, бывший 
инженер-проектировщик, а 
нынче энтузиаст создания 
музея. - Вот, например, зна-
менитый, первый в Союзе 
телевизор «КВН» с линзой, 
это телерадиола «Концерт», 
вот самый «продвинутый» в 
те годы транзистор Рижского 
радиозавода ВЭФ-супер, а это 

не менее известный ленинград-
ский приемник «Маршал», 
после войны сменивший на-
звание на «Неву», посмотрите 
- магнитофон «Днепр», он 
когда-то был чудом звукоза-
писывающей техники. 

Можно быть уверенным, что 
и выставка «Игрушки нашего 
детства» вызовет интерес не 
только детей, но и взрослых: 
папы и мамы проникнутся но-
стальгическими воспоминани-
ями о годах своего детства. Как 
и полвека назад громко жуж-
жа, будут крутиться золоти-
стые волчки, качаться ваньки-
встаньки, прятаться одна в 
другую деревянные матрешки, 
запляшут толстенькие поро-
сята и начнут бить в барабаны 
зайцы. Гуттаперчевые куклы, 
целлулоидные пупсы, оловян-
ные солдатики, «волшебные» 
калейдоскопы, деревянные 
самокаты и коньки-снегурки, 
которые привязывали на вален-
ки. Счастливый мир наивного 
послевоенного детства. 

Кто из нынешних школь-
н и к о в  з н а е т,  ч т о  т а к о е 
чернильница-непроливайка, 
перо «рондо» или «химиче-
ский» карандаш? Да что дети, 
не каждый взрослый вспом-
нит, что собой представля-

ет пресс-папье - а ведь это 
когда-то были неотъемлемые 
атрибуты ученической жизни. 
Смотришь на эти предметы и 
сам вспоминаешь «школьные 
годы чудесные». Ученическая 
форма, портфели, плакаты, 
фотографии, классные жур-
налы – каким-то чудом все эти 
предметы добрались по волнам 
времени до наших дней. Спа-
сибо тем сотням безымянных 
воронежцев, которые их сохра-
нили и безвозмездно отдали в 
формирующийся музей. 

- Конечно, не все столь бес-
корыстны, - говорит Владимир 
Мальцев. – Пришел ко мне 
один из жителей города и пред-
ложил около тысячи видов 
Воронежа той поры. Фотогра-
фии на американской бумаге 
были великолепного качества. 
Успех такой выставки мог быть 
колоссальным, но цена для 
нас неподъемна. Без помощи 
городской власти и спонсоров 
не обойтись. К сожалению, 
особой заинтересованности мы 
пока не видим.

Сегодня общественники с 
немалыми усилиями, но уже 
приготовили первую экспо-
зицию - «Новогодние ёлки 50 
лет назад». Незамысловатые 
елочные украшения, изготов-
ленные артелью «Игрушка» 
– бесхитростное очарование 
художественного вкуса тех лет. 
Всяческие зверушки, овощи и 
фрукты, птички и бусы, изго-
товленные из толстого стекла, 
ваты и картона. Самодельные 
клоуны, корзинки, хлопушки, 
разноцветные флажки и, ко-
нечно, фигурки деда-мороза 
и снегурочки, сделанные из 
ваты и ставящиеся под елку. 
Гирлянды из лампочек, кото-
рые зачастую сами красили 
акварельными красками и 
которые не могли мигать, а 
лишь тускловато горели, но 
всё равно это было таинство 

новогоднего праздника. Ста-
рые и милые друзья детства. 
У многих, кто придет на эту 
выставку, защемит сердце.

…В стране музеев городско-
го быта – считанные единицы. 
В Воронеже может быть такой, 
причем он был бы первым му-
ниципальным в нашем городе. 
Однако без помощи власти 
ему не выжить. Но здесь нуж-
ны не разговоры о патриотиз-
ме, а реальная финансовая 
и организационная помощь. 
Потому что нужно решить 
вопрос перевода квартиры в 
нежилое помещение, отремон-

тировать подъезд, обозначить 
у входа не только историче-
скую ценность этого дома, но 
дать информацию о том, что 
здесь размещается первый в 
Воронеже муниципальный 
музей народного быта. При 
нынешнем положении дел 
уникальная экспозиция мо-
жет исчезнуть. Не так давно к 
Мальцеву обратились гонцы 
из Липецка. Они предложи-
ли купить собранные экспо-
наты и перевезти их в свой 
областной центр. Правление 
«ЭКОСа» отвергло это пред-
ложение. Пока отвергло.

Мы жили когда-то так

Владимир Мальцев.

Флейты  
радости  
и печали 
увлечённые | Роман Брагин постигает 
секреты духовых народных инструментов 

Роман Брагин.

Игрушки пятидесятых годов.

«Вы вспомните 
меня…» 

В отделе краеведения Во-
ронежской областной на-
учной библиотеки имени 
И.С.Никитина открыта книжно-
иллюстративная выставка «За-
бытая муза: к 200-летию со дня 
рождения Евдокии Петровны 
Ростопчиной». Экспозиция 
знакомит с творчеством этой 
выдающейся поэтессы, про-
заика, драматурга. Вниманию 
читателей предлагаются сбор-
ники поэзии и прозы Ростоп-
чиной. В том числе – вышедшая 
недавно в Воронеже книга её 
избранных стихотворений «Вы 
вспомните меня…». Есть среди 
экспонатов и датированное 1986 
годом первое советское издание 
произведений писательницы. А 
также – монографии, в которых 
есть строки или целые главы 
о ней, посвящённые Евдокии 
Петровне газетные статьи во-
ронежских краеведов и журна-
листов. 

Исторический  
«Танаис»

Заседание районного науч-
ного общества «Танаис» состоя-
лось в богучарской школе №1. 
В конкурсе приняли учащиеся 
местных школ и лицея, Радчен-
ской, Дубравской, Данцевской, 
Лебединской, Залиманской, Су-
ходонецкой и других школ. Луч-
шие работы направлены на об-
ластной конкурс исторических 
исследовательских работ стар-
шеклассников «Человек в исто-
рии. Россия – XX век». Орга-
низаторы заседания убеждены: 
это мероприятие поможет более 
активному вовлечению учащих-
ся в учебно-исследовательскую 
деятельность,  поддержке та-
лантливой молодёжи в области 
социально значимой и научно-
исследовательской деятель-
ности. 

Виктор ЧИркоВ.

«Секретное средство» 
Светлана Шамакина

Согласно опросу, проведённому службой исследований ком-
пании HeadHunter, среди 2949 пользователей сайта hh.ru, у 47 
процентов офисных сотрудников есть «секретное средство», по-
могающее им какое-то время поддерживать на высоком уровне 
рабочую активность и эффективность. Чаще всего таким свое-
образным допингом становится кофе. Подобного рода стимуля-
торы помогают сделать паузу в работе и затем приняться за неё с 
новыми силами. В числе популярных «допингов» и выкуренная 
сигарета, шоколад. В категорию «другое» попали зелёный чай 
мате, орехи и сладкие фрукты, бодрящая музыка.

К помощи чашечки кофе большинство участников опроса 
прибегают два раза в день (46 процентов), шоколад едят один-
два раза в течение рабочего дня (87 процентов респондентов). 
Бодрящее действие сигареты длится меньше: 28 процентов 
участников опроса курят пять-шесть раз в день, 32 процента 
- каждый час. 

Большинство опрошенных не смогли сказать, как давно 
возникла эта «зависимость»: стимуляторами они пользуются 
столько, сколько себя помнят. На вопрос, чем помогают чашка 
кофе, сигарета или шоколад? В первую очередь, позволяют сде-
лать паузу в работе (более половины ответов) и сконцентриро-
ваться на конкретном задании (около трети респондентов). 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.
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БАКАЛАВР, МАГИСТР
Юриспруденция
Технология транспортных процессов
Эксплуатация транспортно- 
технологических машин и комплексов

продолжает приём
г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

252-24-81,  
252-24-88,  
222-65-52.

Лиц. серия АА №003135 от 8.04.2010 г.
Стоимость – на момент публикации.

СтоимоСть обучения:
очная – 16500 руб./семестр;
заочная – 9900 руб./ семестр;
техникум – 8250 руб./семестр.

Сервис – в автобизнесе
Экономика
Социально-культурная деятельность

ПРоВодИТ день оТКРыТых дВеРей
21 января 2012 года в 11.00 РеКЛАМА

олимпиада
по номинациям:

литература
обществознание
история
физика

28 января, 11 апреля
            2012 года в 11.00
Заявки принимаются до 15.01.2012г.
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Возможны противопоказания, необходима консультация специалиста.

Организатор торгов – 
конкурсный управляющий ОАО «ВЭЛТ» 

Попов Д.А.
(ИНН 361501668301; 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, 

д.172,  член НП «МСОАУ «Стратегия») 

извещает о проведении 
третьих торгов 

по продаже имущества должника 
ОАО «ВЭЛТ» 

(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394033, 
г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172)

 в форме аукциона, открытого по составу участников и фор-
ме подачи предложения о цене имущества. 

Предмет торгов: Лот №1: нежилое помещение площадью 
711,2 кв.м, расположенное по адресу: г. Воронеж, Ленинский 
пр-т, 172. 

Начальная цена лота – 6 812 608 руб. 50 коп. 
Шаг аукциона- 5%. 
Победителем торгов признается участник торгов, предло-

живший наибольшую цену. 
Заявки с прилагаемыми к ним документами прини-

маются по адресу: г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172, с 
22.01.2012г. до 15.02.2012г. с 09 час. 00 мин. до 11 час. 
00 мин. С документами по лоту вы можете ознакомиться по 
адресу приема заявок с 10 час. 00 мин. до 11 час. 00 мин. в 
период приема заявок.

К заявке прилагаются нотариально заверенные копии: 
учредительных документов (устав, учредительный договор, 
решение о создании), свидетельства о внесении записи в 
ЕГРЮЛ, свидетельства о постановке лица на учет в налоговом 
органе (ИНН), протокол о назначении (избрании) исполни-
тельного органа управления, решения уп. орг. о приобретении 
имущества путем участия в торгах- для юр.лиц., для физ.лиц- 
копия паспорта, доверенность на лицо, уполномоченное дей-
ствовать от имени заявителя, согласие супруга на совершение 
сделки, если это установлено законодательством. 

Задаток для участия в торгах составляет 20% от нач. цены 
и перечисляется до истечения периода приема заявок на р/с 
40702810500540000134, к/с 30101810100000000088  
в ООО «Мой банк» г. Москва, БИК 044525088.

Победитель торгов и организатор торгов подписывают 
договор купли-продажи не позднее 10 дней с даты под-
ведения итогов торгов. Победитель торгов обязан оплатить 
полную стоимость лота в течение 30 (тридцати) банковских 
дней с момента заключения договора купли-продажи путем 
перечисления денежных средств на р/с должника, указанный 
выше. Передача имущества победителю торгов осуществля-
ется после получения оплаты. 

Торги состоятся 20.02.2012г. в 10 час. 00 мин.  по адресу 
приёма заявок. 

Доп. информация представляется по тел. (473) 254-61-66.

Организатор торгов – 
конкурсный управляющий ОАО «ВЭЛТ» 

Попов Д.А.
(ИНН 361501668301; 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, 

д.172,  член НП «МСОАУ «Стратегия») 
сообщает о том, что повторные торги 

по продаже имущества (нежилое помещение) ОАО «ВЭЛТ» 
(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915,  
394722, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172),  

назначенные на 26.12.2011г., 
не состоялись в связи с отсутствием заявок. 

реклама

поздравительная открытка
 

поздравительная открыткаИндикатор 
ваших болезней
здоровье | В Европейской клинике «Сиена-Мед» помогают справиться с головными болями

Головная боль - признак 
многих заболеваний. Но мало 
кто знает, что сам мозг чело-
века не имеет болевых рецеп-
торов - природных устройств, 
которые сигнализируют о 
боли. Во время операции на 
мозге можно трогать и даже 
резать ткань мозга, и человек 
ничего не почувствует. Что 
же тогда болит? Оказывается, 

между мозгом и костями че-
репа находится твердая, очень 
чувствительная мозговая обо-
лочка, буквально усыпанная 
болевыми рецепторами. И 
покрывающий кости черепа 
скальп тоже состоит из мышц 
и сухожилий, которые с из-
бытком снабжены болевыми 
рецепторами. 

Очень часто причины го-
ловной боли кроются вне моз-
говой и лицевой части. Как, 

например, при шейном остео-
хондрозе. Они отмечаются у 95 
процентов городских жителей 
после 40 лет независимо от 
пола и возраста. Больные жа-
луются на боль в шее и (или) 
затылке, которая поднимается 
по поверхности головы кверху 
и впереди, иногда она стреля-
ющего характера, отдающая в 
руку и в глаз. Такие боли чаще 
всего преобладают в одной 
половине головы и усилива-
ются при повороте в сторону. 
На высоте болей возможны 
головокружение, тошнота и 
даже потеря сознания. Вызы-
вает эти боли шейный остео-
хондроз, то есть структурные 
изменения в межпозвонковых 
дисках и самих позвонках, 
которые приводят к раздра-
жению нервных корешков, 
выходящих из спинного мозга 
и иннервирующих руки, шею, 
волосистую часть головы.

Этот небольшой медицин-
ский ликбез дал нам науч-
ный руководитель Европей-
ской клиники «Сиена-Мед», 
доктор медицинских наук, 
профессор Вячеслав Кута-
шов, который призвал очень 
внимательно относиться к 
головной боли как к возмож-
ному предвестнику серьезных 
заболеваний. 

- Головные боли - одна из 
самых частых жалоб больных, 
- продолжает профессор. - 
Около 70 процентов населения 
страдают от периодически 
возникающих головных бо-
лей. Правда, далеко не все из 
них попадают в поле зрения 
врачей, так как больные пред-
почитают заниматься самоле-
чением. А ведь несвоевремен-
ное обращение к врачу сильно 
затрудняет лечение. 

В Европейской клинике 
«Сиена-Мед» специализиро-
ванно занимаются головной 
болью. Здесь есть масса при-
меров, когда пациент, проле-
чившись, на много лет забыл 
о существовании такого рода 

боли. Клиника оснащена со-
временным оборудованием, 
которое позволяет проводить 
ультразвуковое сканирование 
головы, компьютерную диа-
гностику. Кроме того, паци-
енту не придется ходить от 
специалиста к специалисту 
– все необходимые анализы и 
процедуры проводятся здесь, 
сразу же в день обращения. 

Процесс лечения начина-
ется с консультации научно-
го руководителя клиники, 
доктора медицинских наук, 
профессора Вячеслава Кута-
шова, далее – комплексное 
обследование с привлечением 
узких специалистов: терапев-
та, невролога, эндокринолога,  
гастроэнтеролога. Все быстро, 
удобно, профессионально. 

- Мы рассматриваем па-
циента как единую систему, в 
которой оказались нарушен-
ными какие-то элементы, - 
говорит профессор Куташов. - 
Используем новейшие методы 
компьютерной диагностики, 
нейрофизиологии, нейробио-
управления, эклектичной тера-
пии, методы функционального 
воздействия. Если с недавних 
пор вы стали испытывать ча-
сто повторяющиеся головные 
боли, недавно перенесли трав-
му головы, если головная боль 
сопровождается тошнотой и 
рвотой - обращайтесь. Мы най-
дем причину вашей головной 
боли. Воздействуя на причину, 
можно устранить боль полно-
стью или в разы уменьшить ее 
интенсивность. По крайней 
мере, нам это удается.

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:  
г. Воронеж,  

ул. 60-й Армии, д. 22б  
(ост. «Линия»),  

тел. 8 (473) 247-77-55.
Наш сайт:  

www.sienamed.ru

На правах рекламы.

ПРИёМ ВедУТ КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСТы, 
КОТОРые ПРедУПРедяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях

Знаю по себе – если болит голова, белый свет ста-
новится не мил. Боль изнуряющая, изматывающая, 
утомляющая… Нередко она сопровождается страхом, 
раздражительностью, повышенной потливостью, 
неустойчивостью артериального давления, шумом в 
голове и множеством других неприятных сопутствую-
щих проявлений. 

марина Калинина
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ПРОИСшеСТВИя
Подросток застрелил отца

Как сообщили в следственном отделе СК РФ 
по Новоусманскому району, тело 50-летнего 
мужчины обнаружили в его же доме. Следова-
тели подозревают, что убийцей оказался не кто 
иной, как сын погибшего. 13-летний подросток 
рано утром взял хранившийся в доме обрез 
охотничьего ружья и несколько раз выстрелил 
в собственного отца. Как сообщили в следствен-
ном отделе, мотивы, толкнувшие парнишку на 
преступление, устанавливаются.

Сгорел трёхлетний ребёнок
В Воронеже на пожаре погибла трёхлет-

няя девочка. В Следственном управлении 
Следственного комитета РФ по Воронежской 
области проводят проверку случившегося. 
Пожар вспыхнул поздно вечером 14 января в 
одной из квартир в Советском районе. Когда к 
месту прибыли пожарные, огнём была объята 
жилая комната, а подъезд заволокло дымом. 
После локализации пожара в квартире нашли 
труп девочки. Её родителям удалось спастись. 
Отца ребёнка, а также женщину, проживающую 
в подъезде, госпитализировали в областную 
клиническую больницу с отравлением про-
дуктами горения. В момент пожара из дома 
эвакуировали 11 человек.

Семья отравилась газом
В городе Лиски от отравления газом по-

гибла семья. Как сообщили в Следственном 
управлении СК РФ по Воронежской области, 
тела 30-летних супругов и их семилетней до-
чери обнаружили на кухне в их собственной 
квартире. Признаков насильственной смерти 
сотрудники правоохранительных органов не 
нашли. Одной из основных версий случивше-
гося стало отравление бытовым газом. Прово-
дится проверка.

Следы до вора довели
Острогожские полицейские поймали злоу-

мышленника по его же собственным следам, 
которые тянулись на несколько километров. 
Незадолго до этого в дежурную часть поступил 
сигнал о краже пневматического пистолета из 
рыболовного магазина. Прибывшие на место 
происшествия полицейские выяснили приметы 
злоумышленника. Их внимание привлекли и 
следы от ботинок, которые остались на снегу. 
Они привели к одному из частных домов. Дверь 
открыл 15-летний подросток, который, увидев 
стражей порядка, тут же во всём признался. 
Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД РФ по 

Воронежской области, он украл пистолет из за-
висти. У его друга был такой же. Поэтому когда 
продавец достал с витрины понравившийся 
образец, парень выхватил его из рук и убежал. 
Возбуждено уголовное дело.

Поджог из ревности
В Воронеже стражи порядка задержали 

молодого человека, который подозревается в 
умышленном поджоге в общежитии. Инцидент 
произошёл рано утром 11 января в здании на 
улице Туполева. Возгорание началось в одной 
из комнат на первом этаже. Дым заволок всё 
здание. Взволнованные жильцы вызвали по-
жарных и полицию. Как позже установили, 
пожар начался с возгорания дивана в комнате, 
где проживала скандальная молодая пара. Как 
сообщили в пресс-службе регионального ГУ 
МВД РФ, молодой человек приревновал свою 
девушку к пришедшему в гости знакомому. Они 
даже подрались. После того, как визитёр ушёл, 
он продолжил выяснять отношения со своей де-
вушкой. В конце концов он схватился за спички 
и поджог старый диван. В полиции поджигатель 
пояснил, что был пьян и находился «в состоянии 
сильного душевного расстройства».

Пьяный сын убил мать
В Воронеже 24-летний молодой человек по-

дозревается в убийстве матери. Следственный 
отдел по Советскому району СК РФ возбудил 
уголовное дело. Как установили в ходе след-
ствия, молодой человек пришёл домой выпив-
ший. Мать попыталась сделать ему замечание, 
но он набросился на женщину с кулаками. Потом 
ударил ножом. Женщина скончалась от потери 
крови. Однако полицейским молодой человек 
рассказывал, что вернувшись домой, нашёл мать 
мёртвой. Однако сотрудники полиции восстано-
вили картину происшествия. 

Прохожий спас утопающего
Минувшие выходные отличились и про-

исшествиями на воде. В воскресенье на озере 
Большое в районе посёлка Подклетное под 
лёд провалился мужчина. Это заметил один из 
прохожих, который тут же позвонил в службу 
спасения. Прибывшие на место сотрудники 
аварийно-спасательного отряда на воде извлек-
ли из полыньи несостоявшегося рыбака и доста-
вили его на берег. Здесь уже дежурила бригада 
«скорой медицинской помощи». А вот другому 
рыбаку повезло намного меньше. Накануне  
40-летний мужчина утонул на озере Подгорное 
в Калачеевском районе.

Мария ЩЕГЛОВА.

В январе отметил свой 84-й день рождения  
участник  Великой Отечественной войны,  

ветеран труда 

И.В.ЩеголеВ.
Дорогой Иван Васильевич! Сердечно по-

здравляем Вас с днем рождения! Вы относитесь 
к той категории людей, с которыми  всегда хоро-
шо и весело. От всей души желаем Вам крепкого 
здоровья и благополучия. 

Друзья.

поздравительная открытка

В эти дни заведующий  
отделом фотоиллюстраций «Коммуны»,  

лауреат многих самых престижных международных  
и всероссийских фотоконкурсов 

Михаил Петрович Вязовой 
отмечает своё 65-летие.

Мы от всего сердца поздравляем Мастера фоторепортажа  
и нашего коллегу со значимой вехой на его жизненном пути.  

Желаем грядущих творческих побед!
Здоровья Вам, дорогой Михаил Петрович, радости  
и претворения в жизнь всего, что Вами задумано.

                                                                          «Коммуновцы».

главе администрации Аннинского района 

В.И. АВдееВу
Говорят: чтобы дойти до цели, надо прежде 

всего идти. Вот уже много лет продолжает 
Василий Иванович Авдеев свой радетельный 
путь, прилагая все старания к тому, чтобы 
высоко держать престиж Аннинского райо-
на. Все программы, которые реализуются в 
районе, направлены на улучшение качества 
жизни населения, на то, чтобы человек на 
земле не выживал – удачно хозяйствовал для 
общего блага.

«Сейчас нужен культ человека. Не культ 
должности – а культ человека, – часто повто-
ряет сегодня Василий Иванович. – Истинное 
значение человека – жить, а не существовать».

Побывал однажды в Аннинском районе 
классик отечественной литературы, наш зем-
ляк Егор Исаев. Познакомился с его главой – кавалером орденов Почета и Дружбы, 
почетным гражданином Воронежской области, кандидатом экономических наук 
В.И. Авдеевым и – вылились из под пера поэта такие строки:

О молодом, о будущем радея
Со всех трибун от сердца своего
Читает «Анну Снегину» Авдеев,
И сам Есенин с голоса его
Идёт в поля – размашистый, красивый – 
И там себя возводит в мужики.
И урожаи набирают силу,
И на корню хиреют сорняки.
Растут стога – зимой лафа коровам…
Ведь надо ж так уметь работать словом. 

К этому мнению поэта всецело присоединяется и наше Аннинское землячество. 
В день Вашего юбилея желаем Вам, дорогой Василий Иванович, крепкого здоровья, 
семейного счастья, новых успехов в обеспечении устойчивости сельского развития 
как особого приоритета экономической политики. Пусть награда Вам за добрые 
дела будет в самом их свершении!
                                                               Аннинское землячество в Воронеже.

поздравительная открытка

главе администрации  
Аннинского  

муниципального района 

В.И.АВдееВу 
Уважаемый Василий Иванович!
Примите самые искренние и самые 

тёплые слова по случаю Вашего замеча-
тельного юбилея!

Часто бывая в Аннинском районе, читая 
и слушая о его динамичном развитии, мы 
искренне гордимся тем, что Вы родились 
именно в нашем селе Ярки. Здесь прошло 
Ваше детство, здесь Вы постигали уроки 
нелёгкого крестьянского труда, на при-
мере старшего поколения учились быть 
патриотом родной земли. И мы по сей день 
благодарны Вашим родителям – Матрёне 
Стефановне и Ивану Степановичу , Вашим 
школьным учителям за то, что воспитали 
такого смелого, инициативного и ответ-
ственного человека.

Вы – почетный гражданин Воронежской 
области, награждены многими государ-
ственными наградами. Эти яркие факты 
золотыми буквами вписаны в Ярковскую 
летопись.

Искренне желаем Вам здоровья, благо-
получия, новых свершений на благо Во-
ронежской области!

Л.М.ПероВА,
председатель СХА «Ярковская»; 

жители сел Ярки и Подгорное  
Новохопёрского района.

редакцией газеты «Коммуна» –  
издателем большинства  

современных наборов открыток  
с видами Воронежа –  

выпущены КалендариКи на 2012 год.

НА НИх ПРедСТАВЛеНы РАЗЛИЧНые ВИды ВОРОНежА: 
памятники,храмы, скульптурные композиции, вечерние виды 

Воронежа, новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» 
(пр.революции), редакции газеты «Коммуна»  

(пн.-сб., с 9.00 до 18.00). Справки по тел. 239-00-87.

КалендариКи на 2012 год

Ре
кл

ам
а.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 2390088. ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. пушкинская, 5, каб. 16.

в редакции 
газеты

по раСценКам «Коммуны»

«липецКая газета»
«орловСКая правда» 

«тамбовСКая жизнь» 
«вольная Кубань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
рАЗМЕЩЕНиЕ рЕКЛАМы В ГАЗЕТАх:

«ФаКт» г. брянск

Реклама
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